



## Últimas Noticias

04:00 p.m.

**Santos se disculpó por retraso en reconstrucción de Gramalote**

04:47 p.m.

**Recargue la batería de su celular usando molinos de viento**



Ver más últimas noticias

Suscríbete a EL TIEMPO



Recibe toda la información de Colombia y el mundo.

Justicia

# Riñas en Colombia dejan cinco veces más muertos que la guerra

Por: REDACCIÓN JUSTICIA Y VIDA DE HOY | 6:42 p.m. | 04 de Enero del 2014



Cali es la ciudad del país con más riñas.

Foto: Archivo particular

Comparte este artículo



Compartir



Tweet



11



5



Instapaper



Recomendar



Compartir

355 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos.

## Representan 38 % de los asesinatos y son la segunda causa de homicidio. Cada semana hay 100 muertos.

Cuatro de cada 10 homicidios de los 14.782 que ocurrieron el año pasado en el país se dieron en medio de riñas y disputas personales. Cada día, al menos 15 personas pierden la vida por casos de intolerancia. Son más de un centenar de víctimas fatales cada semana, que se suman a casi 1.500 que resultan lesionadas o heridas de consideración en medio de peleas.

**Historias como la de David Manotas Char, el hombre que asesinó a cuchilladas a un vecino en Bogotá en una disputa por el alto volumen a la música, no son tan inusuales.**

Según cifras reveladas por la Policía, 5.626 de los asesinatos del 2013 (el 38 por ciento) se originaron en la intolerancia. Las autoridades atendieron casi 74 mil casos de peleas graves. Una de las metas de este año establecidas por el general Rodolfo Palomino, director de la institución, es mejorar los tiempos de respuesta a esos incidentes para evitar que terminen en

## Recomendaciones



Una catástrofe llamada Petro - María Isabel Rueda / Columnista EL TIEMPO - eltiempo.com  
1482 personas recomiendan esto.



La hija de capo que es reina del Buen Pastor - eltiempo.com  
269 personas recomiendan esto.



Plug-in social de Facebook

## Top de noticias

 Leído
  Compartido

1

Tribunal de Cundinamarca frena provisionalmente destitución de Petro

2

Una guaca de oro les costó la vida a tres hombres

3

No extraerán feto que lleva más de 40 años en el cuerpo de una mujer

4

Petro presenta nueva demanda para frenar su destitución

ZONA COMERCIAL



tragedias. **El promedio actual está en 4 minutos, pero ciudadanos consultados por este diario reportaron que en diciembre hubo casos en los que los policías aparecieron casi una hora después de la llamada al 123.**

Después del sicariato, según las estadísticas oficiales, las riñas son la segunda causa de asesinatos en el país. De hecho, por peleas, muchas de ellas relacionadas con consumo no responsable de alcohol, mueren cinco veces más personas que por el conflicto armado, que el año pasado dejó cerca de un millar de víctimas fatales.

Las cifras de lesionados también son alarmantes. De las 80.072 personas que resultaron heridas o lesionadas el año anterior, 69.935 (el 87,3 por ciento) fueron protagonistas o víctimas de una disputa que terminó violentamente. “¿Cuántas vidas se salvarían si no acudiéramos a los puños para resolver nuestras diferencias?”, cuestiona el general Palomino.

**El sociólogo y antropólogo Fabián Sanabria asegura que lo que se está viendo es reflejo de un problema cultural.** “En casa, a muchos niños los enseñan a ser violentos con la excusa de que no pueden dejársela ‘montar’ del otro”, señala.

La Policía lanzará la campaña ‘Colguemos los guantes’, que busca “invitar a los colombianos a solucionar pacíficamente sus conflictos personales”. También se reforzará la capacidad de las Centrales Automáticas de Despacho (CAD), que el año pasado recibieron 1’287.709 llamadas con reportes de altercados y golpizas.

“A finales del año pasado intensificamos los controles sobre la venta de bebidas embriagantes en sitios no autorizados (...) También incautamos 35.000 armas de fuego y 51.000 cortopunzantes, lo que disminuyó el impacto mortal de las peleas”, dijo el general Jorge Hernando Nieto, director de Seguridad Ciudadana.

La situación más preocupante la tiene Cali, que hoy, además, es la ciudad con más homicidios en el país. Allí hubo 1.117 asesinatos por hechos de intolerancia, el 52 por ciento de su total de homicidios del 2013. En contraste, en Medellín hubo 263 muertes por esa causa, según las autoridades.

Las riñas fueron el único indicador negativo en las festividades de fin de año, cuando cayeron homicidios, accidentes de tránsito y casos de ebrios al volante. El solo día de Año Nuevo, en todo el país, se reportaron 5.408 peleas. En Navidad fueron 5.396. Solo en Bogotá, se reportaron 4.317 casos, 1.499 más que en la Navidad del 2012, con un saldo de 85 heridos.

## Agresores cercanos

Las estadísticas del Instituto de Medicina Legal, consignadas en el último informe Forensis, confirman las alertas de la Policía. Al menos uno de cada cuatro incidentes con lesionados ocurrió en fiestas o reuniones sociales. De hecho, una de las fechas con más violencia en el año es el día de la Madre, en mayo.

**El Forensis 2012 señala que en al menos en la mitad de casos de violencia interpersonal de ese año (77.739), el agresor fue una persona conocida: familiar, vecino, cliente o compañero de trabajo o estudio. Y**

no se trata de peleas sin consecuencias. Medicina Legal señala que en casi 7.000 de esos casos hubo secuelas físicas permanentes: 2.336 dejaron deformaciones en el rostro.

## La carga cultural

Fabián Sanabria, director del Instituto Colombiano de Antropología e Historia (Icanh), dice que el impacto violento de las riñas y venganzas se explica por la ausencia de una cultura que enseñe a resolver conflictos por vía del diálogo. Agrega que ha hecho carrera la cultura de la intolerancia y el desquite, que se vuelve más peligrosa cuando hay licor de por medio.

Jorge Restrepo, director del Cerac, advierte que las cifras sobre esta violencia deben ser revisadas, pues en su concepto aparecen muy altas y podrían enmascarar otras causas.

REDACCIÓN JUSTICIA Y VIDA DE HOY  
justicia@eltiempo.com

Herramientas  Imprimir  Reportar Errores  Compartir  Guardar artículo

+ Justicia RIÑAS homicidios Asesinatos

### Recursos relacionados

 Manotas Char, rostro de la violencia sin control

### Otras noticias hoy

 Superindustria investiga carteles de precios y repartición de regiones

Hueco por descalabro de Interbolsa bordeará el billón de pesos 

**60** comentarios

Para comentar esta nota usted debe ser un usuario registrado.

[Registro](#)

[Inicio de sesión](#)

Preguntas Frecuentes 

Otros comentarios (48) **Comentaristas identificados(12)** [¿Qué es esto?](#)

**12** **elparticipante**  
Domingo 5 de enero de 2014 11:37 a.m.

@biciadicto: cierto, a veces llega más rápido el domicilio de una pizza que la policía o cualquier organismo de emergencia.

[Responder a este comentario](#)  (1 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

**11** **Biciadicto**  
Domingo 5 de enero de 2014 11:32 a.m.

¿Promedio de 4 minutos para que la policía responda una llamada? En usa el promedio es entre 7 y 11 minutos (varía de acuerdo a la ciudad), la realidad es totalmente diferente a veces en Colombia ni siquiera llega la policía.

[Responder a este comentario](#)  (1 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

**10** **elparticipante**  
Domingo 5 de enero de 2014 11:23 a.m.

En Colombia hay mucho antisocial. a una persona la pueden matar porque reclama a alguien que tiene la música muy alta, como el caso del tal David Manotas; hace años a un

hombre en el portal Norte de TransMilenio, lo mataron porque le reclamó a un par de cochinos que estaban orinando contra una de las paredes, adentro del portal. En Barranquilla mataron a un señor porque le reclamó a otro que se estaba colando en la fila del TransMetro, y ni qué decir de ciertos dizque "hinchas del fútbol" que no pueden ver ni en pintura a nadie con la camiseta de un equipo rival, ya que no más por eso quieren agredirle o incluso matarle. Lo dicho, lo mejor de Colombia es su gente, y a su vez lo peor también es su gente

[Responder a este comentario](#)  (2 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

---

### 9 redscorpiondg

Domingo 5 de enero de 2014 10:37 a.m.

"Fabián Sanabria, director del Instituto Colombiano de Antropología e Historia (Icanh), dice que el impacto violento de las riñas y venganzas se explica por la ausencia de una cultura que enseñe a resolver conflictos por vía del diálogo. Agrega que ha hecho carrera la cultura de la intolerancia y el desquite". De razon uribe es tan popular entre sus paisanos, tal para cual.

[Responder a este comentario](#)  (1 votos)  (3 votos)  Reportar Abuso

---

### 8 siemprehonesto

Domingo 5 de enero de 2014 07:20 a.m.

Es hora de que se prohíba la publicidad de los licores, televisión, radio, cine y hasta los almacenes de cadena están llenos de ésta publicidad, ¡el que se embriaga y no la embarra, pierde la inversión!

[Responder a este comentario](#)  (4 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

---

### 7 conscientepresente

Domingo 5 de enero de 2014 01:14 a.m.

El alcohol es la droga más vendida por ser legal, aunque genera la misma adicción, son mayores los problemas que genera de violencia intrafamiliar, muertes por conductores ebrios, abandono de niños, contagio familiar de la Neurosis (conductas destructivas) del alcohólico. Cuando el familiar de un alcohólico llega a alanon, empieza a entender como debe tratar al familiar enfermo, cual es la real forma de ayudarlo y de no permitir que siga abusando de las personas a su alrededor.

[Responder a este comentario](#)  (3 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

---

### 6 conscientepresente

Domingo 5 de enero de 2014 01:13 a.m.

El alcohol es la droga más vendida por ser legal, aunque genera la misma adicción, son mayores los problemas que genera de violencia intrafamiliar, muertes por conductores ebrios, abandono de niños, contagio familiar de la Neurosis (conductas destructivas) del alcohólico. Cuando el familiar de un alcohólico llega a alanon, empieza a entender como debe tratar al familiar enfermo, cual es la real forma de ayudarlo y de no permitir que siga abusando de las personas a su alrededor.

[Responder a este comentario](#)  (1 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

---

### 5 conscientepresente

Domingo 5 de enero de 2014 01:13 a.m.

El alcohol es la droga más vendida por ser legal, aunque genera la misma adicción, son mayores los problemas que genera de violencia intrafamiliar, muertes por conductores ebrios, abandono de niños, contagio familiar de la Neurosis (conductas destructivas) del alcohólico. Cuando el familiar de un alcohólico llega a alanon, empieza a entender como debe tratar al familiar enfermo, cual es la real forma de ayudarlo y de no permitir que siga abusando de las personas a su alrededor.

[Responder a este comentario](#)  (1 votos)  (0 votos)  Reportar Abuso

---

### 4 conscientepresente

Domingo 5 de enero de 2014 01:10 a.m.

El alcohol es la droga más vendida por ser legal, aunque genera la misma adicción, son mayores los problemas que genera de violencia intrafamiliar, muertes por conductores ebrios, abandono de niños, contagio familiar de la Neurosis (conductas destructivas) del alcohólico. Cuando el familiar de un alcohólico llega a alanon, empieza a entender como debe tratar al familiar enfermo, cual es la real forma de ayudarlo y de no permitir que

siga abusando de las personas a su alrededor.

[Responder a este comentario](#) [\(1 votos\)](#) [\(0 votos\)](#) [Reportar Abuso](#)

**3** [consciente presente](#)  
Domingo 5 de enero de 2014 01:10 a.m.

El alcohol es la droga más vendida por ser legal, aunque genera la misma adicción, son mayores los problemas que genera de violencia intrafamiliar, muertes por conductores ebrios, abandono de niños, contagio familiar de la Neurosis (conductas destructivas) del alcohólico. Cuando el familiar de un alcohólico llega a alanon, empieza a entender como debe tratar al familiar enfermo, cual es la real forma de ayudarlo y de no permitir que siga abusando de las personas a su alrededor.

[Responder a este comentario](#) [\(1 votos\)](#) [\(0 votos\)](#) [Reportar Abuso](#)

[< Anterior](#) | [1](#) | [2](#) [Siguiente >](#)

Personajes	Ver más	Temas	Ver más	Lugares	Ver más	Organismos / Organizaciones	Ver más
Gustavo Petro		Movilidad en Bogotá		Venezuela		Policia Nacional	
Radamel Falcao García		Masacres en Colombia		Envigado		Alcaldía de Bogotá	
José Pékerman						Senado de EE. UU.	
						Gobernaciones 2011	
						Alcaldías 2011	

EL TIEMPO



Recibe toda la información de Colombia y el mundo.

Suscríbete



Impreso



Ipad



Galaxy



Kindle



Móviles



RSS



Para dejar su comentario en los artículos y para recibir en su correo las noticias más importantes de EL TIEMPO

INGRESE AQUÍ

[Secciones](#) ▾

[Servicios](#) ▾

[Revistas](#) ▾

[Nuestros Portales](#) ▾

Línea nacional: 01 8000 110 211 PBX 57 (1) 2940100  
Bogotá: 5714444 Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70

✉ [servicioalcliente@eltiempo.com](mailto:servicioalcliente@eltiempo.com)



Miembro de Grupo de Diarios América



Miembro de Interactive Advertisement Bureau



COPYRIGHT © 2014 EL TIEMPO Casa Editorial. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo